

# La Voz de Progreso

Semanario Político Cultural — Organó del Sub-Comité Nacionalista "La Voz de Progreso"

DIRECTOR: PROFESOR MANUEL DIAZ PALMA.

ADMINISTRADOR: P.M. AMADEO V. AVILA.

AÑO 1

PROGRESO, D. L. JUEVES 6 DE MAYO DE 1948

Número 11

## SECCION EDITORIAL

### La Escuela Reanuda sus Labores

La Escuela hondureña abre nuevamente sus puertas para recibir en su amplio seno a la niñez y a la juventud que han menester del pan espiritual. Generosamente se ofrece en raudales de luz vivificantes, y como un potente faro, guía seguro en la media noche oscura, brinda sus lumínicos rayos a todos aquellos seres que comienzan a transitar por el escabroso camino de la vida.

La Escuela templo, templo de amor y de luz, es sin duda alguna, el ólido basamento en que descansa la grandeza de la Patria, pues ésta será tanto más grande en su aspecto cultural, cuando mayor sea el aporte que la Escuela le presente.

La Escuela es el dinamó que empuja los pueblos hacia un elevado nivel de cultura. Es algo así como el verde oá is que ofrece su frescura al pequeño caminante que anhela fervorosamente mitigar su sed espiritual en las miríficas fuentes del Saber. Es la isla salvadora, que en medio del profundo mar de las tinieblas, se ofrece para dar seguro albergue a los naufragos que, como navegantes sin brújula, se embarcan en las deslumbrantes naves de los vicios... Es un sólido puente, tendido entre el Hogar y la Sociedad. Todo esto es la Escuela, metafóricamente hablando.

Empero, para que preste a la niñez y a la juventud el suficiente aporte espiritual, es necesario que el Hogar, la Sociedad y las Autoridades del Ramo Educativo laboren de consuno, pues con un contacto más directo, la cooperación a la Escuela será más amplia y efectiva.

Se ha afirmado con fundamento, que la Escuela es una prolongación del Hogar; siendo así, toca a los

Pasa a la página cuatro.

## EL SEMBRADOR

Hay en la Historia del Mundo un sembrador de ideas y un cosechador de infortunios; su desventura consiste en haber pagado con su vida, la redención de la humanidad, este es Jesús de Nazaret. Prefirió vivir una vida de escarnio, de anatema, de desamor y de blasfemia; a la arrogancia contestaba con su humildad; a las protestas de la turbamulta, con la dulzura infinita de sus divinas parábolas; a las imprecaciones, denuestos y amenazas de los fariseos, con su mansedumbre, el olvido y el perdón, todo que

ridos hermanos para que el hombre se inspirara en su ejemplo; para que éste a provechara de la acción que redime, el dolor que purifica y la fé que subyuga.

Qué palabras más sublimes! Perdónalos señor, que no saben lo que hacen

Esto viene a enseñarnos, que para conquistar un ideal hay que sufrir con paciencia las flaquezas de la vida; hay que revestirse de serenidad ante las asechanzas de la maledicencia; hay que despedazarse el pecho en aras de una causa justa y noble; hay

Pasa a la Página 4.

### EL NACIONALISMO DE PROGRESO SE ANOTA UN TRIUNFO MAS

Ecós de Nuestra Visita a los Municipios de El Negrito y Morazán

El 25 del mes en curso, plenos del optimismo característico en todo buen nacionalista, a las 8 y 30 a. m. partimos rumbo a los municipios de El Negrito y Morazán, un fuerte grupo de nacionalistas de ambos sexos, con el propósito de organizar sub-comités femeninos y dar un abrazo fraternal a todos los correligionarios que en la lucha actual han dicho presente a nuestro Partido, al enlarse con entereza y valentía, lealtad y decisión, por la senda que reclaman los sagrados postulados de la Patria, en esta hora de transición histórica que reclama de cada uno de los hondureños el estricto mantenimiento de la paz pública y la continuación de esta era de pros

peridad y engrandecimiento nacional. Optimistas y rebozantes de alegría, nos hicimos a la marcha en varios carros, algunos de ellos cedidos galantemente por nuestro correligionario Ing don Arturo García, quien tratándose se de todo lo concerniente a la fórmula Gálvez Lozano, no omite medio para satisfacerlo.

Después de fatigosa marcha, a las 11 a. m. llegamos a El Negrito; y cual no sería nuestra sorpresa, al contemplar la enorme multitud de correligionarios que entre vivas y aplausos nos saludaron. Pues debemos hacer constar, que a varios de nosotros se nos había dicho que en ese lugar hay muchos colorados y que por lo tanto

nuestra visita no tendría la resonancia que tuvo. Alrededor de mil pechos nacionalistas, entre hombres y mujeres nos saludaron convirtiéndose tal recibimiento en una apoteósica manifestación nacionalista. Y este hecho trascendental, viene a demostrar palmariamente que si así son colorados todos los pueblos de la República, como lo es El Negrito, el rojo criollo está perdido de antemano. Como de costumbre, el que esto escribe le tocó arengar a las masas, a quienes pusimos de manifiesto nuestra satisfacción y el deseo vehemente porque se mantengan unidos los correligionarios a fin de dar el triunfo aplastante en los próximos

Pasa a la página 4.

### LA PAZ Y EL DR. JUAN MANUEL GALVEZ

En toda nuestra querida Honduras, de Norte a Sur y de Este a Oeste, solamente se oye una sola voz y es pidiendo al Doctor Juan Manuel Gálvez, como futuro Presidente de la República; él es un hombre igual a todos nosotros, poseyendo solamente una virtud: la modestia, además es verdaderamente con todo el sentido de la palabra, LEAL por su lealtad con el actual Gobierno y con el Partido Nacional; ha sido designado para ocupar la primera Magistratura en el próximo período presidencial, que principiará en 1949; la mayoría del pueblo está con él, el hombre que seguirá la misma trayectoria del buen funcionamiento de los intereses de la Patria y la Paz que el Doctor y General don Tiburcio Ca

rias Andino ha sostenido; es él, el hombre máximo, el hombre que a través de los tiempos, por medio de la Historia Patria, nuestras generaciones se darán plena cuenta de cuán grande fué.

Como leal al gran Partido Nacional el Doctor Juan Manuel Gálvez ocupa el primer lugar, demostrándolo en los diferentes cargos que ha ocupado; pero hay algunos que no saben interpretar la lealtad y agradecimiento, como el General Rufino Solís (JUDAS), quien después de haber tenido todo, poder, dinero y toda clase de facilidades durante 15 años, se cambió convirtiéndose en TRAIADOR y el traidor solo merece lo más bajo que pueda existir en la tierra, el hombre debe tener un poco de delicadeza.

Con el Doctor Juan Manuel Gálvez, el Partido Nacional, es decir el pueblo está seguro del triunfo en el mes de Octubre próximo y así podremos continuar en paz por la cual luchan todos los países civilizados, prosperando a pasos agigantados, por un porvenir mejor, como hasta hoy, gracias al Gral. Carías, Jefe Supremo del Partido Nacional.

El pueblo hondureño espera con ansiedad el 10 de Octubre, día en que dos viejos Partidos políticos de diferentes prestigios, mediran nuevamente sus fuerzas; los dos desean el triunfo pero con ventaja el Partido Nacional, el cual es representado por el pueblo y éste por el Dr. Juan Manuel Gálvez, quien fué designado por la gran Con

Pasa a la página 4.

# Interesante Carta Política del Profesor Gustavo A. Castañeda S. Palabras pronunciadas por el Ingeniero don Arturo García, en Palos Blancos

Día de las Américas de 1948.

Sr. Dr. don Raúl Durón Membreño, Tegucigalpa.

Estimado Raúl:

Contesto su marginal al N° 95, Tercera Epoca, de El Heraldo de San Pedro Sula: no hay exageración ninguna. Hay supina maldad, falsía absoluta, consiente tergiversación de la verdad.

En el Congreso de 1924 el nacionalismo no podía hacer otra cosa que las añagazas y zancadillas de colorados, en mayoría sobrada para querer hacer cuanto necesitaba para llegar a la dictadura que tenían planeada con anticipación deshonorada, persiguiendo quedarse en el Poder: sin embargo de ello, el nacionalismo estuvo o propició cuanto fué preciso para sortear la revuelta que se nos impuso, sin más consideración que a la debilidad material en que estábamos.

Entre estos medios, están: 1º aceptación de la elección del Gral. Carias, a pesar de la mayoría que obtuvo en las elecciones, según telegrama oficial del entonces Ministro de Gobernación, Lic. Zúñiga Huete; o anulación de las elecciones en los municipios en que fué más escandaloso el fraude, para que esa mayoría resultara limpia e impugnabile: la mayoría colorada rechazó ambos temperamentos. 2º---A pesar de no

compartir el criterio del Dr. Bonilla de que la elección por el Congreso de los Designados salvaba el orden constitucional, aceptamos el criterio y estuvimos dispuestos a elegir un policarpista como Primer Designado, dentro de la terna que el mismo Dr. Bonilla propuso y que al final de cuentas no aceptó, rechazando su propio criterio. 3º---Eliminando al General Carias y eligiendo al Dr. Paz Baraona; previa aceptación de las onerosas condiciones del Dr. Arias, y cuyo pacto rompieron los Aristas, presionados por la camarilla palaciega alrededor de los Lagos y Zúñiga Huete.

No debe olvidarse que los colorados estaban en tremenda mayoría en aquel Congreso, pero la rivalidad de Arias y Bonilla les impidió ponerse de acuerdo para elegir un colorado, pues la intentona de hacerlo con el Dr. Oquell Bustillo, sólo fué una jugada para ganar tiempo, por parte de Bonilla, quien también rompió la combinación de que pudo elegir a Arias. Claro que nosotros contribuimos de alguna manera a que triunfaran esas dos últimas maniobras porque sabíamos de sobra que ello solo sería para romper al Partido Nacional, sin esquivar la guerra, que fué nuestro primordial objetivo.

Salomón Bueso fué sincero, realmente; pero en su

voto razonado se encuentran las siguientes palabras de condenación: "QUIERO DEJAR CONSTANCIA EN ESTE MOMENTO QUE AL DAR MI VOTO COMO REPRESENTANTE DEL PUEBLO POR LA FORMULA QUE ENCABEZA EL CIUDADANO GENERAL TIBURCIO CARIAS A., NO ME MUEVE OTRO INTERES QUE EL INTERES PATRIOTICO QUE SEA EN HONDURAS UNA REALIDAD EL RESPETO AL VOTO DE LAS MAYORIAS, YA QUE ESTOY INTIMAMENTE CONVENCIDO DE QUE, SIN LA INTERVENCION DEL PODER PUBLICO, LA CANDIDATURA DEL GENERAL CARIAS HABRIA SUMADO LA MAYORIA ABSOLUTA DE SUFRAGIOS POPULARES".

Cuanto se pueda, se quiera o sea menester decir de los diputados del Congreso de 1924 estará bien dicho si las imputaciones se hacen contra los 19 diputados Aristas y los 9 Policarpistas que buscaron a todo trance la revuelta en que pensaron liquidarnos, y así practicar nuevas elecciones sin nosotros.

Espero que le sirva este recuerdo, cuyos principales pormenores constan en mi obra "El Congreso de 1924".

Affmo.

G. A. Castañeda S.

Lleno de emoción me siento hoy que me encuentro con ustedes en el camino de la vida. Ustedes sabrán interpretar mis frases claras, francas y sinceras.

No traigo para Uds. algo desconocido, pues todos sabemos apreciar lo que vale este esoro que llamamos Patria. Hondureños somos, y como Hondureños demostraremos al mundo entero nuestro amor al Terruño---a este Terruño que no queremos ver manchado con la sangre de nuestros hermanos. Se ha llegado el momento en que como verdaderos ciudadanos, no nos dejaremos el var al abismo por aquellos que buscan su felicidad a cambio de la desgracia de nuestras pobres familias, con las que compartimos la dicha de vivir bajo el manto de la Paz que disfrutamos, gracias a la noble decisión de los hombres que forman el Gran Partido Nacional. Ha sido esa paz, tan bien cimentada, la que nos ha venido a poner en un nivel de vida superior al de nuestros Hermanos Centroamericanos, a esos que en la hora menos esperada, fueron sorprendidos por las engañosas teorías del Criminal Comunismo, teorías que han puesto en sus manos el Puñal con que han de asesinar a SUS HIJOS, SUS ESPOSAS, SUS PADRES Y SUS HERMANOS.

No debemos, pues, por ningún punto, dejarnos sorprender por los que vengan a interrumpir la Paz y Progreso de nuestra AMADA Honduras. Si piensas en el futuro tanto de nuestra Patria como en el de tus hijos, entonces reconocerás que FUE, ES Y SERA el GRAN PARTIDO NACIONAL el que nos ha brindado el despertar dentro de esta GRANDIOSA ERA DE PAZ en que vivimos y que por consiguiente un varón comprendido en este partido es el llamado a regir los destinos de la Patria, ese varón es, el Dr. Juan Manuel Gálvez; el sabrá como noble ciudadano guiar la Patria por el camino de la HERMANDAD Y FELICIDAD que deseamos.

No dudo que tu sano criterio abrirá tu alma al hombre que TANTO HA DADO PARA TANTOS y seguirá dando cuando en las elecciones presidenciales saquemos triunfante a nuestro candidato Dr. Juan Manuel Gálvez, Varón que por sus méritos, se merece toda la confianza del PUEBLO HONDUREÑO.

Oh! Compatriotas, es nuestro deber velar por los intereses de la Patria y en cumplimiento del deber acuerpamos la candidatura del Dr. Juan Manuel Gálvez.

Viva Honduras—Viva Juan Manuel Gálvez—Viva la Paz—Vivan los Hondureños que sabemos velar por los caros intereses de nuestra PATRIA.

COMITE NACIONALISTA "JUAN MANUEL GALVEZ"

## Ley de Extranjería

DE LA NATURALIZACION Honduras u ordenarse su expulsión.

Art. 17—La Secretaría de Relaciones Exteriores podrá cancelar la naturalización del que ausente del país por más de cinco años consecutivos o del que por motivos graves debidamente justificados, se haga indigno de la nacionalidad hondureña. Los naturalizados que pierdan, por cualquier causa, la nacionalidad hondureña, solo podrán recobrarla por Decreto del Congreso Nacional.

DE LA EXPULSION

Art. 44.—Por motivos de orden público, de salubridad o de moralidad social, y cuando lo demanden los intereses nacionales, podrá negarse a los extranjeros la entrada en el territorio de

Art. 45—Si los extranjeros refugiados en Honduras, abusando del asilo, conspirasen contra ésta o trabajasen maliciosamente para destruir o modificar sus instituciones, o para alterar de cualquier modo la tranquilidad pública y la paz de una nación amiga, con huelgas u otras manifestaciones que implique intervención en la política del país podrá el Ejecutivo ordenar su expulsión.

Conviene, pues, que lo sepan todos los extranjeros que de un modo u otro, tratan de obstaculizar las labores del Gobierno Hondureño, para que cesen; de otro modo cuidadito.

## Participación de Boda

Batáan. Yoro, 15 de Abril de 1948  
Señor: Manuel Díaz Palma.

Tenemos el honor de invitar a Ud. al enlace matrimonial civil y religioso de nuestra hija señorita Prof. y Br. Eva María con el caballero Br. Miguel C. Galo, acto que se verificará el día sábado 17 del presente, a las 7 p m, en el salón del Hotel Balderach en Tela, en donde a continuación se ofrecerá una fiesta bailable.

Agradecidos, nos suscribimos como sus Attos. y Ss. Ss.  
Luis Felipe Ferrera y Familia

### P A D R I N O S

Prof. don José V. Vásquez y Sra; Prof. don Emilio Murillo y Sra; Prof. don Luis A. Flores y Sra; Prof. don Salvador García y Sra; P. M. don Alberto Bernard e hija; P. M. Johnny Corby y Sra; P. M. Froylán Turcios P. y Sra; P. M. Roberto Rodríguez y Sra; P. M. don José Connor y Sra; Gral. Eduardo Rosales H. y Profa. Paulita Aguilar  
Don Gilberto Blanco y Srta. Carmen Mendoza.

Eterna luna de miel deseámos a la simpática pareja.

## INDIGADOR

LA VOZ DE PROGRESO

SEMANARIO POLITICO CULTURAL, ORGANO DEL SUB-COMITE NACIONALISTA DE ESTA CIUDAD.

DIRECTOR:

Prof. Manuel Díaz Palma

ADMINISTRADOR:

P. M. Amadeo V. Avila

REDACTORES:

Prof. José María Rodríguez

Prof. Trinidad González h.

COLABORADORES:

Los miembros del Sub-Comité y los demás nacionalistas que estén identificados con la sana política de compactación nacional.

Suscripción mensual.....L. 0.50

Saldrá todos los Jueves.

TIPOGRAFIA "LA MARINA"  
SAN PEDRO SULA, HONDURAS

La Paz engrandece a los pueblos

# DIA DE LA MADRE

# DIA DE LA MADRE

Siendo el próximo domingo nueve, el día consagrado a la Madre, nos complacemos sobremanera, insertar en esta página, unas cortas composiciones alusivas a ella, escritas al calor de nuestro profundo y sincero amor filial. Sirvan ellas como un sencillo y anticipado homenaje a las abnegadas Madres hondureñas.

El mes de mayo, engalanado con las flores que despliegan sus corolas en los amaneceres plenos de tintes crepusculares, nos ofrece un día pleno de belleza y de significación trascendental. Nos referimos al Día de la Madre, establecido el segundo domingo del presente mes. Día en que de nuestro jardín espiritual cortamos las más delicadas flores y formamos con ellas un ramillete, impregnado con el amor más puro que encierra nuestro corazón, y lo ofrecemos a nuestra idolatrada madre, como una íntima muestra de afecto y reconocimiento sinceros hacia ella que nos dió el sér, que nos sustentó en la cuna y que nos sirve de ánclora en nuestro recorrido por este mundo lleno de abrojos y de incógnitas.

Ella que nos dió el primer soplo de vida y que solicita nos prodiga sus cuidados, no nos pide recompensa alguna. Para ella, la mejor recompensa que podemos darle, es seguir sus consejos: que seamos buenos, honrados y útiles a sí mismos y a la sociedad en que actuemos, en una palabra: que la honremos... Qué grandeza de corazón! Qué amor tan grande el que siente una madre por el sér concebido en sus entrañas...!

Nada más satisfactorio es para nosotros decir que tenemos viva a nuestra madre, que nos sirve de sostén espiritual, y que está con nosotros en los instantes en que la vacilación, la tristeza o la alegría se anida en nuestro espíritu. Y así como nosotros, todos los que tienen su madre viva, sienten en su corazón el constante aletear de una inmensa dicha y se sienten complacidos al poder en este día patentizarle una vez más, su espontáneo y sincero amor filial. Para los seres que sobre su pecho llevan un clavel blanco en señal de que son hijos de una madre, formulamos votos porque Dios y el ser querido que les dió vida en esta tierra, les ilumine siempre la senda escabrosa de este valle de sacrificios y de lágrimas...

Y en este grandioso día, enviamos un saludo respetuoso a nuestra querida madre y a todas la que disfrutan de la vida terrenal, y pedimos al Supremo Hacedor, dicha y felicidad para ellas; y para las que abandonaron el mundo de los vivos, el descanso eterno.

(Fragmento de un editorial de nuestra fenecida Revista "Amanecer").

## Mi Canto a la Madre

— EN SU DÍA —

Bajo la comba azul del firmamento,  
donde todo es placer o es amargura,  
levántase, sublime, una figura  
que es digna del mármoleo monumento;

porque lleva en sus labios el acento  
transformado en raudales de ternura,  
porque es fuente de luz radiante y pura  
que ilumina la senda al pensamiento....

Porque sabe auscultar en nuestros pechos  
nuestros varios estados de conciencia,  
descubriendo si estamos satisfechos...

Si sufrimos, al punto nos consuela;  
se reviste de amor y de paciencia,  
y día y noche por nosotros vela.

Progreso, D. L.

UNA de las ideas de mejor canalización moral es la que nuestros legisladores han instituido el Día de la Madre, porque encarna en cada sér humano, el amor, recuerdo y gratitud para todas aquellas abnegadas mujeres que desde el momento de la concepción, sufren y lloran su amargo dolor por no saber si el nuevo ser viviente será flor o será espina arrojada al mundo...

Para cimentar la importancia de este día, es necesario que las madres mutalicen sus afectos y dulzura con sus queridos hijos para convertirse en un regazo de ternura y abnegación, es decir que sirvan de guía y orientación en

los primeros y vacilantes pasos de la vida, porque es cuando el niño necesita los consejos oportunos de la Madre.

Comprendemos que el deber de la madre no sólo ha de ser preparar con la lactancia la salud de su hijo, sino q' encaminarlo por el sendero del buen ejemplo para que a lo largo de su existencia la dignifique y la recuerde siempre.

El Día de la Madre, es un día propio para que nuestras mujeres reflexionen profundamente acerca de la función maternal, pues implica una responsabilidad moral porque ellas son las propiciadoras del germen fecundante de la especie humana y deben

pensar que el deleite carnal da por resultado un hijo, a quien deben presentar a la patria limpio de cuerpo y alma.

En este día consagrado a la Madre, formulamos fervientes votos porque las madres hondureñas, y del mundo en general, desarrollen una labor amplia en el seno del hogar para bien de la patria y de la sociedad; y por las madres desaparecidas, elevamos una plegaria al Ser Eterno, y depositamos en sus tumbas las siemprevivas del recuerdo.

Manuel Cabrera Ramírez.

El Progreso, Día de la Madre. 1948

## Saludo a las Madres, en su Día



Madres nobles, madres buenas y sufridas que lleváis en vuestras almas el blancor de la azucena y el perfume de la rosa, que cual bálsamo divino aplicáis a los que sufren: a los hijos que padecen las miserias, que en la vida el destino les impone....

Madres buenas, madres tiernas, que veláis junto a la cuna donde duerme entre sonrisas el "pimpollo" que anhelábais cuando aun no érais madres tiernas... que veláis sin esperanza de obtener paga inmediata....

Madres buenas y sufridas, que lloráis junto a la reja donde vive entre cadenas— aquel fruto desdichado que mecíais en la cuna cuando apenas era un niño, y que hoy purga sus desvíos entre muros de una cárcel.

Madres buenas, resignadas, que lleváis con santa calma el dolor de la nostalgia, el dolor imponderable por el hijo, que en la ausencia, quedó al pie de la trinchera, donde dió su sangre ardiente en defensa de la Patria.

A vosotras, madres tiernas, madres buenas y sufridas, un saludo cariñoso os envío en este día consagrado a vuestro nombre... Día de la madre.

## LA VOZ DE LAS ALDEAS

## Por el Triunfo de la Candidatura Gálvez--Lozano

Vivamos firmes en la lucha, no nos ha mantenido con y tengamos la esperanza de pensamientos culturales, en-representarnos un brillante sanchándonos por buenos éxito futuro. Tenemos senderos, dándonos sus samay cerca lo que verdadera-bias experiencias sin distinción de colores políticos. Este es el momento de mirar hacia El Partido Nacional y la luz, sin salirnos ni un ápice del camino; llenemos nuestra montaña de fuerza. El Partido Nacional es una agrupación sin claves de venganza; y los ideales del Reformador de esta Honduras Morazánica son eminentemente constructivos. Sigamos al Partido Nacional y demos, una vez más, pruebas de cordura, luchando cívicamente por el triunfo de la candidatura Gálvez-Lozano, que representa a dos hombres capacitados, serenos y de juicio equilibrado, hombres donde todas las facultades mentales funcionan normalmente, hombres de temperamento apropiado para establecer la conciliación y mantener la paz en el país, e incrementar la cultura nacional.

(f) Sinforoso Cerrato C. Pro Secretario del Sub-Comité Nacta. "Gral. Cabañas".

El Partido Nacional unido con el Benemérito Dr. y Aldea de la Mina, abril Gral. Tiburcio Carías Andino de 1948

Lea y anuncie en LA VOZ DE PROGRESO

ALMACEN "La Criolla"

TELEFONO No. 87

San Pedro Sula, Honduras, C. A.

## La Escuela Reanu....

Viene de la rimera página.

padres de familia, comenzar la misa en casa, queremos decir, comenzar la prédica orientadora, señalando a sus hijos el camino a seguir; inculcarles sanos sentimientos: respeto y amor al Hogar, a la Escuela y a todo cuanto bueno les rodea. Actuando los padres de familia en tal forma, la educación será más amplia, más sólida, con lo cual, la niñez y la juventud, sabrán mañana desempeñar con acierto su tarea en la vida ciudadana.

La instrucción y la educación de la niñez y de la juventud es indispensable, por consiguiente, necesita la Escuela el apoyo del Hogar, de la Sociedad y de las Autoridades en general.

MANUEL DIAZ PALMA.

## El Sembrador....

Viene de la página 1a

que llegar hasta ofrendar la vida, para que la sangre generosa fertilice el egoísmo y la incomprensión.

Luchemos con el mayor rendimiento de nuestros esfuerzos personales. Luchemos para que la antigua Hibueras, esté al abrigo de sus hijos espurios, que la harían doblegarse bajo el peso de una minoría irreflexiva y conminatoria. No contribuyamos a darle a nuestra patria, una desgracia más a la Caja de Pandora.

Nuestro esfuerzo debe ser sin límites; será indudablemente, agotado o nuestro propósito; llegaremos jadeantes a la cima y no importa si caemos en la lucha, con tal que Honduras se salve.

El Progreso,  
Mayo de 1948

CYRANO.

## La Paz y el....

Viene de la 1a. página.

vención Nacionalista, como candidato y es único porque los nacionalistas somos disciplinados; cuando la mayoría y la justicia dice por aquí, por allí vamos todos, cosa que no sucede con el liberalismo, pues notamos que hay división; son pocos y representándose en grupos, nunca podrán imponerse al gran Partido Nacional; gracias a éste hemos pasado en continua Paz, llevando como jefe al Gral. Carías; todo el gran adelanto que hasta hoy presenta Honduras durante esta administración, es debido a la Paz de que hemos gozado y así queremos continuar. Acuerpemos al Dr. Gálvez, y nuestros ideales se convertirán en la realidad.

!Nacionalistas, trabajad por Juan Manuel Gálvez.  
T. GONZALEZ h.

## NOTAS Y NOTICIAS

El domingo 25 del mes próximo pasado, una fuerte Delegación nacionalista de esta ciudad, anduvo en jira política por los municipios de El Negrito y Morazán. Regresó sumamente impresionada por el entusiasmo observado en el nacionalismo de tales poblaciones.

x x x

Ingresaron de las ciudades de Tegucigalpa y Yoro, respectivamente, las profesoras Betulia Nolasco y Aurora Cruz Sandoval, la primera trabaja en la escuela de varones y la segunda es Directora de la escuela de niñas de esta ciudad.

x x x

También ha ingresado a ésta, procedente de la capital, la profesora Olimpia de Palma, acompañada por su hijita Reina Palma.

Para todas nuestro atento saludo.

x x x

Se hizo cargo de la Comandancia Local de esta ciudad el Coronel don Pedro Navas Zelaya, y para quien nosotros formulamos votos porque en el desempeño de sus delicadas funciones militares, no encuentre dificultades.

x x x

Nuestro colega y buen amigo profesor don Manuel Cabrera Ramírez, su esposa e hijitos ingresaron a esta ciudad, procedente de Olanchito

El Prof Cabrera Ramírez, trabajará en la Sub Dirección de la Escuela de varones de esta localidad. Les presentamos un cordial saludo.

x x x

El 2 del corriente mes, delegados del Sub Comité nacionalista "La Voz de Progreso" visitaron los campos bananeros de Amapa y Batán. Las impresiones captadas en dichos lugares, fueron satisfactorias.

## Palpitaciones de la República

Santa Rita de Yoro 20—LA VOZ DE PROGRESO—Permítome comunicarle que anoche un grupo de jóvenes entusiastas y leales nacionalistas, se llevó a cabo la organización de la Juventud Vanguardista con el nombre de "Comité Juventud Vanguardistas" cos de Santa Rita Yoro, con el objeto de luchar por la candidatura Gálvez—Lozano.

Jorge J. Handal Pte. José Ortíz Srio.

## El nacionalismo de....

Viene de la primera página.

ximos comicios.

Habló también en esta ocasión, a nombre de los negriteños, el Ing. don Arturo García, persona altamente apreciada en El Negrito y Morazán, palabras que gustaron mucho, lo mismo las que al efecto pronunció durante la manifestación el Prof. José María Rodríguez.

He aquí el acta levantada en la organización del Sub-Comité femenino.

Acta No 1.—Sesión celebrada en El Negrito, departamento de Yoro, el día 25 de Abril, a las 11 y 30 a. m. en el salón del Cabildo Municipal, con el propósito de organizar un Sub-Comité femenino, que responda y luche por los ideales del Partido Nacional, manteniendo enhiesto el pendón de la lealtad a nuestro Jefe Supremo Dr. y Gral. Tiburcio Carías Andino, hasta sacar triunfante la fórmula que encabezan los distinguidos ciudadanos Dr. Juan Manuel Gálvez y P. M. don Julio Lozano h., candidatos a la Presidencia y Vice-Presidencia de la República, respectivamente.

Constituidos los Delegados del Distrito de El Progreso, miembros del Sub Comité "La Voz de Progreso" y del Sub-Comité Femenino "Gálvez Lozano", ante numerosa concurrencia, y después de oír la palabra persuasiva y elocuente del Orador Oficial de ambos Comités, periodista don Martín Baide Galindo, se procedió a organizar el Sub comité Nacionalista femenino que llevará por nombre: "ELENA CASTILLO DE CARIAS", el que quedó integrado de la manera siguiente:

Presidenta, doña Antonia Mejía; Vice-Presidenta, doña Francisca de Rátli; Secretaria, Srita, Amada Ulloa; Pro Secretaria, Srita, Isaura Mejía; Fiscal, Cayetana Garay; Tesorera, doña Juana de Medina; y ciento un vocales, cuyas firmas auténticas guardamos en el original del acta que se levantó.

A las 3 p. m. continuamos

nuestro viaje hasta Morazán, donde también nos sorprendió la multitud de nacionalistas que nos esperaban. Igual que en El Negrito, los morazaneños nos recibieron con gran entusiasmo, surgiendo por doquiera vivas al Gral. Carías, al Dr. Gálvez y al Partido Nacional.

En cabildo abierto, se reunió una multitud como de ochocientos correligionarios, para oír al suscrito, al Dr. M. J. Echeverría y al Ing. don Arturo García. El Dr. Echeverría hizo amplia manifestación de ser ahora un galvista ciento por ciento, exhortando a todos sus amigos m u y particularmente para que acuerpen al candidato lanzado por el Partido Nacional. Dijo también, que si ayer propugnaba por atraer adeptos en favor del Ingeniero Williams, hoy pide a todos los nacionalistas que seamos disciplinados y que luchemos por sacar triunfante al Dr Gálvez, a fin de que la Patria no sufra menoscabo en sus instituciones y en la continuación de esta bendita paz que disfrutamos. En seguida de estos discursos la muchedumbre se entregó al baile, llena del más vivo entusiasmo.

En conclusión: nuestra jira ha sido un completo éxito nacionalista, pues emén de estrechar los vínculos de amistad entre estos pueblos hermanos, nos ha servido para pesar nuestra situación que es desde todo punto de vista inmejorable, estupenda! Y si nó organizamos sub comité femenino tal como lo tenemos dispuesto en el pueblo de Morazán, es porque un día antes había sido organizado, con la asistencia de gran número de correligionarias. La copia de esa acta la publicaremos oportunamente.

El Progreso, D. L.,  
abril de 1948.

MARTIN BAIDE GALINDO

## LEA Y ANUNCIE EN "LA VOZ DE PROGRESO"

### SALON "LEMPIRA"

DE ENRIQUE PEÑA

Confortable servicio de cuartos higiénicos y amplios.

Cuenta con Salón de Billares.

El Progreso, Distrito Local, Yoro, Honduras.

**La Navidad ES EL TIEMPO DE LAS AÑORANZAS**

CUANDO TODO LO CONOCIDO  
SE SIENTE MAS FAMILIAR.....  
CUANDO SU CIGARRILLO

**KING-BEE**

DA MAS SOLAZ Y BIENESTAR,  
ACOMPAÑÁNDOLO SIEMPRE  
EN SUS MAS GRATOS MOMENTOS  
DE PLENITUD Y SATISFACCION.

